

SUMARIO

- I Introducción
- II Aspectos históricos del tratamiento de las quemaduras
- III Patología de las heridas por quemadura
- IV Cuidados de la herida por quemadura
- V Material y Métodos
- VI Estadística
- VII Comentario
- VIII Conclusiones
- IX Bibliografía

INTRODUCCION

La literatura sobre los diversos aspectos de la quemadura es extensa y ello es debido a que evocan una respuesta sistematizada reflejada en numerosos procesos fisiopatológicos. El tratamiento apropiado del enfermo con quemaduras exige la integración de numerosos aspectos de la terapéutica, tales como equilibrio de líquidos, tratamiento de la herida, anestesia, técnica quirúrgica, tratamiento de la infección, nutrición, fisioterapia y sicoterapia.

El propósito fundamental de presentar este pequeño acápite sobre el tratamiento local de las quemaduras, se basa en el gran número de lesiones superficiales producidas por el calor y que concurren a su tratamiento al Hospital Obrero de Lima, donde la gran cantidad de asegurados unido al poco espacio físico, hace que el método cerrado utilizando la nitrofurazona para el tratamiento de las quemaduras superficiales en pacientes no hospitalizados tenga, para nosotros, una gran utilidad. Aunque las técnicas que presentamos son las que nosotros preferimos, reconocemos que hay métodos distintos que pueden dar buenos resultados en manos de otros.

Los estudios y resultados de este trabajo no son el esfuerzo de un solo individuo sino de un equipo, de allí mi agradecimiento a los médicos que laboran en el Servicio de Cirugía Plástica del Hospital Obrero de Lima, por la colaboración de elegir preferentemente este método en los últimos ocho años.